

Pourquoi voter pour la liste "Changer l'Europe" ?

Urgence climatique, urgence sociale, ces défis doivent être relevés sans délai et l'Europe est un échelon incontournable pour y parvenir.

C'est pourquoi, avec les partis Allons Enfants et Nouvelle Donne ainsi que de nombreuses personnes non encartées, nous avons élaboré un programme de **12 mesures concrètes et réalisables rapidement.**

Nous proposons **un référendum pan-européen pour redonner la parole aux peuples** afin de mettre les questions sociales et climatiques au coeur des politiques européennes et permettre enfin l'adoption de nouveaux traités.

Pour gagner ces combats face aux droites extrêmes et nationalistes d'une part, et aux libéraux d'autre part, il nous faut **envoyer au parlement européen un maximum de députés issus des forces progressistes et écologistes.**

Notre dynamique de rassemblement, riche de sa diversité, renouvelle les pratiques politiques en permettant notamment à la jeunesse d'être représentée : **12 des 20 premiers candidats et candidates ont moins de 30 ans.** Cette liste, construite avec la société civile, veut donner espoir à toutes les personnes qui, navrées de constater la désunion, se sont détournées de la politique et du vote.

Pierre Larrouturou

Député européen Nouvelle Donne engagé pour la justice sociale et le climat

Nina Morel

Future directrice d'établissements de santé publics, Présidente du parti Allons Enfants

Isabelle Maurer

Militante engagée contre la précarité, allocataire du RSA



Retrouvez le reste de notre liste sur [Changerleurope.com](https://changerleurope.com)

NOS PROPOSITIONS

0%

Réduire les factures en cas de flambée des prix en baissant temporairement la TVA à 0% sur des produits de première nécessité et sur l'énergie, comme l'a fait l'Espagne en décembre 2022.



Créer une allocation d'autonomie pour les 18-25 ans en s'inspirant du modèle danois. La lutte contre la précarité des jeunes doit être une priorité européenne.



Garantir des moyens supplémentaires aux systèmes de santé pour assurer la sauvegarde des hôpitaux et établissements médicaux-sociaux, à travers une directive européenne de sauvegarde des services publics.

4

Permettre à celles et ceux qui le veulent d'avancer vers la "semaine de 4 jours et 32 heures" de travail, à salaire égal, en réformant la directive européenne sur le temps de travail.



Combattre les violences conjugales, intrafamiliales et envers les minorités de genre en s'inspirant du modèle espagnol qui a fait ses preuves et en développant la coordination et la formation des acteurs du secteur.



Réformer la Politique agricole commune (PAC) pour l'orienter vers des pratiques agroécologiques et passer à un système de subventions en fonction du nombre d'employés et non plus en fonction de la taille de l'exploitation.



Créer une banque du climat qui pourrait faire 300 milliards de prêts par an en Europe pour enfin financer la transformation écologique (transports en commun, énergies renouvelables, décarbonation de l'industrie...).



Développer un programme « Logement d'abord » sur le modèle finlandais en réorientant les fonds existants pour rénover et construire des logements afin de faire baisser les loyers et que chacun puisse vivre dans un logement décent.



Mettre en place une taxe sur la spéculation (ou Taxe sur les transactions financières) pour que les marchés financiers paient enfin leur juste part et participent au financement des services publics et de la transition écologique.



Construire une Europe humaniste et accueillante, en améliorant les conditions d'accueil pour les réfugiés, en réorientant l'action de Frontex vers le sauvetage en mer et en créant, à l'instar du GIEC, un groupe d'experts sur les migrations.



Organiser un référendum pan-européen

le même jour dans tous les pays, pour rompre avec toutes ces années où l'Europe s'est construite sans les peuples et mettre au coeur des politiques européennes les questions sociales et écologiques en proposant au vote de nouveaux traités.